

Stadtrat

Bericht und Antrag

Datum SR-Sitzung: 23. Juni 2025
Direktion: Baudirektion
Ressort: Tiefbau und Werkbetrieb
Verfasser: Jonas Lüdi
Version: GRB: 2025-3183 / 12. Mai 2025

Auftrag EVP-Fraktion betreffend Abfall-Trenn-Behälter am und rund um den Bahnhof Burgdorf

I. Bericht

Die EVP-Fraktion reichte am 9. Dezember 2024 einen Auftrag ein:

Wortlaut

Wir beauftragen den Gemeinderat, in Zusammenarbeit mit SBB Immobilien und der BLS AG/Busland AG, den Bahnhof Burgdorf, den Busbahnhof und das Gebiet rund um den Bahnhof mit Abfall-Trenn-Systemen für Alu, Altpapier und Restmüll auszustatten.

Begründung

An den allermeisten Bahnhöfen in der Schweiz gibt es heute Abfall-Trenn-Systeme für ein sauberes Recycling von Kleinabfällen. Meistens sind es Dreifach-Behälter für Restmüll, Alu und Altpapier. Selbst kleinere Bahnhöfe verfügen heute über diese Abfall-Eimer. Leider ist der Bahnhof Burgdorf und das gesamte Gebiet rund um den Bahnhof inkl. Busbahnhof eine unrühmliche Ausnahme davon. Es gibt weit und breit nicht einmal einen PET Behälter. Der einzige solche Dreifach-Abfall vor dem CS-Gebäude wurde vor einiger Zeit abgebaut und durch einen kleineren einfachen Abfall-Kübel ersetzt. Der Bahnhof ist eine Visitenkarte der Stadt und für viele Menschen der erste Eindruck den sie von unserer Stadt haben. Für eine klimafreundliche Stadt wie Burgdorf ist auch eine solche Kleinigkeit ein wichtiges Signal, dass die Umweltthemen wirklich ernst genommen und umgesetzt werden und nicht nur darüber politisiert wird.



An diesem Standort gab es früher einen Dreifach-Behälter

Ein Beispiel für einen Dreifach-Abfall-Behälter des RBS

Stellungnahme des Gemeinderats

Formelles

Mit einem parlamentarischen Auftrag kann der Stadtrat den Gemeinderat beauftragen, dem Stadtrat eine Vorlage zu unterbreiten, eine Vorlage in einem bestimmten Sinn auszugestalten, eine Massnahme zu treffen oder Bericht zu erstatten (Art. 26a Abs. 1 Stadtratsreglement, OrR SR). Der Auftrag hat den Charakter einer Richtlinie, wenn der Gegenstand in die abschliessende Zuständigkeit des Gemeinderates fällt (Art. 26a Abs. 2 Bst. b OrR SR).

Materielles

Der Kontakt mit der SBB-Infrastruktur wurde im Januar 2025 aufgenommen. Leider haben wir bis heute noch keine Aussage - für oder gegen die Trennstationen - von der SBB erhalten. Die Baudirektion bleibt mit der SBB bezüglich Trennbehälter in Kontakt.

Der Busbahnhof wird durch die Baudirektion unterhalten. Auf dem Perron am Busbahnhof wird durch den Bereich Infrastruktur ein Abfall Trennsystem aufgestellt.

Die Trennbehälter auf dem Platz der CS Bank wurden aus folgenden Gründen bewusst entfernt:

1. Die Trennstation wurde als PET-Rückgabestelle für Privathaushalte verwendet. Täglich wurden ganze Tragtaschen voller PET vor der Trennstation deponiert. Pendelnde hatten nur selten die Möglichkeit, ihre PET-Flasche zu entsorgen. Trotz teilweise Mehrfachleerungen pro Tag war die Trennstation (PET) immer gefüllt.
2. Das Trennsystem am Bahnhof hat nur mit mässigem Erfolg funktioniert. Es gab sehr viele Fehleinwürfe. Die Mitarbeitenden der Entsorgung fanden jeweils vier buntgemischte Säcke mit PET, Aludosen und Kehricht in den Behältern vor.

II. Antrag

Annahme des Auftrages.

DER GEMEINDERAT

Stefan Berger, Stadtpräsident
Stefan Ghioldi, Stadtschreiber

Geht mit den Grundlageakten zu Bericht und Antrag an die Geschäftsprüfungskommission.

PRÄSIDIALLIREKTION